

SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN
Ciudad Universitaria, 19 de agosto de 2014.



La UAEM en la prensa:

Inicia UAEM recepción de documentos para realizar el servicio social

Estatal:

Pide Morelos al Gobierno Federal el fortalecimiento de la Beca Salario

Nacional:

El Conricyt, cuatro años abonando en la formación de científicos

Internacional:

Cosmonautas sueltan de la EEI satélite de una universidad de Perú

La UAEM en la prensa:

Inicia UAEM recepción de documentos para realizar el servicio social

La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), a través de la Secretaría de Extensión y la Dirección de Servicios Sociales, inició la recepción de documentos de los alumnos de las unidades académicas, así como de sus instituciones incorporadas, que estén en condiciones legales para realizar su servicio social del periodo septiembre 2014–febrero 2015. La recepción de documentos de los responsables de servicio social en la Jefatura de Programas Cooperación es del lunes 18 al miércoles 20 de agosto, mientras que las cédulas de asignación responsables de servicios social se tiene calendarizada del miércoles 27 al viernes 29 de agosto. El responsable del servicio social de cada unidad académica indicará la fecha de entrega de las cartas de presentación firmadas y selladas por la Dirección de Servicios Sociales. La documentación requerida es la carta de presentación, la solicitud de inscripción, constancia de estudios que avale mínimo el 70% de los créditos de la carrera, firmada y sellada por la instancia correspondiente, en original y dos copias; dos fotografías recientes tamaño infantil del mismo negativo y que no hayan sido utilizadas anteriormente.

La Unión de Morelos, (Salvador Rivera),

<http://www.launion.com.mx/secciones/sociedad/11353-inicia-uaem-recepci%C3%B3n-de-documentos-para-realizar-el-servicio-social.html>.

Iván Martínez Duncker, nuevo presidente del Colegio de Profesores Universitarios

En sesión ordinaria, el Colegio de Profesores Universitarios de la UAEM, eligió nueva mesa directiva en la que Iván Martínez Duncker, de la Facultad de Ciencias, fue electo como nuevo presidente ejecutivo. Así lo dio a conocer Juan román Reyna, encargado de despacho de este órgano colegiado de la máxima casa de estudios de la entidad.

La Unión de Morelos, p.16, (Salvador Rivera).

Se retrasa inicio de ciclo escolar en sede de UAEM en Tetecala y Miacatlán

El ciclo escolar en las sedes regionales de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) de los municipios de Tetecala y Miacatlán no dio inicio el día de ayer, como en la mayor parte del territorio estatal, debido a que apenas se tiene un avance entre el 10, 15 y 20 por ciento de su infraestructura. En el caso de Tetecala, se lleva a cabo entre un 10 y 15 por ciento de la construcción del primer claustro, en el que se promoverá la cultura, la ciencia y la investigación, en el predio ejidal que era utilizado como parcela de prácticas para la secundaria número 8 del municipio. Al respecto, el munícipe Alberto Martínez González informó que lo que corresponde al Ayuntamiento para apoyar a esta edificación en su primera etapa es la colocación de las tomas de agua, mismas que ya se colocaron, así como parte de la electrificación, y poner una subestación que concluyó la semana pasada. En la primer etapa de esta sede se contempla la construcción del claustro, que son 3 mil 176 metros cuadrados de construcción con dos niveles. La planta baja, con un patio central, ocho aulas, una sala de exposición, un auditorio con capacidad para 160 personas, un módulo de atención, enfermería, cafetería, módulo sanitario y una bodega. Asimismo, en la planta alta se considera un área administrativa, oficinas, salas de reunión, de cómputo, biblioteca, cubículos para profesores y, en una segunda etapa, se contempla una plaza de acceso, cancha de usos múltiples y estacionamiento. El alcalde explicó que se tiene previsto que las carreras que se abrirán son Enfermería, Ingeniería Agropecuaria, Industrial e Investigación, por lo que explicó que este martes se estará llevando a cabo una reunión regional con las autoridades de la UAEM para hablar sobre estos temas. En el caso del municipio de Miacatlán, el campus será construido en 3 hectáreas y supuestamente se habló de abrir 12 licenciaturas para la región Poniente, desde Xochitepec hasta Coatlán del Río, y contará con ocho aulas, así como un auditorio para 160 personas. En el primer piso se construirá una sala de exposición, otra de cómputo, una biblioteca y 8 aulas de crecimiento; sin embargo, se estima que los trabajos de construcción llevan un avance de entre un 15 y 20 por ciento.

El Sol de Cuernavaca, (Karina Ortega),

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3508806.htm>.

Se publica el número 33 del boletín de la Dirección de Difusión de las Ciencias.

El Caudillo de Morelos, p.14, (UAEM).

Estudiantes se manifiestan contra proceso electoral de la FEUM

Estudiantes de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) se manifestaron en las escalinatas del edificio principal del Campus Chamilpa en rechazo al proceso electoral y la convocatoria de nuevo presidente de la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM). Los estudiantes inconformes expresaron su rechazo a la convocatoria emitida por el Consejo Electoral, ya que consideran que esta es una simulación y carece de credibilidad debido a que desde la convocatoria se excluye la participación democrática, aseguró el denominado Comité Estudiantil de Lucha. Los estudiantes de diversas facultades dieron a conocer un comunicado en el que "desconocen" a los integrantes de la terna para ocupar la presidencia de la FEUM, Noemí Diego Melgar, Jonathan Tepoxteco Sánchez e Israel Reyes Medina. Gloria Migdalia Díaz Evangelista, estudiante de la licenciatura en Seguridad Ciudadana de la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales, llamó a los universitarios a generar "un nuevo proceso electoral democrático e incluyente que tome en cuenta a la totalidad de los estudiantes". Posteriormente los manifestantes se dirigieron a las oficinas de la FEUM ubicadas en la planta baja del edificio principal, las cuales se encontraban cerradas, lo que provocó que los opositores a la organización estudiantil que se reconoce en la legislación de la UAEM, descolgaran una lona con la imagen de Fermín Esquivel. Luego se dirigieron a la explanada de la Facultad de Ciencias Químicas e Ingeniería donde realizaron un mitin y llamaron a los estudiantes a desconocer el proceso de elección.

La Unión de Morelos, (Salvador Rivera),

<http://www.launion.com.mx/secciones/sociedad/11354-estudiantes-se-manifiestan-contra-proceso-electoral-de-la-feum.html>.

Comunicado UAEM

Dirigido a la comunidad universitaria; a la opinión pública. Con motivo de la convocatoria para la elección de presidente de la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM), emitida por este organismo el pasado 11 de agosto.

El Regional del Sur, (UAEM),

http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=57971:comunicado-uaem&catid=42:local&Itemid=63.

La Unión de Morelos, p.16, (UAEM).

La Jornada Morelos, p.4, (UAEM).

Estatal:

Pide Morelos al Gobierno Federal el fortalecimiento de la Beca Salario

El gobernador Graco Ramírez informó que el Programa Beca Salario permitió reducir la deserción escolar y alcanzar un incremento "histórico" en la matrícula educativa a partir del tercer año de secundaria hasta el nivel superior en el ciclo escolar 2014-2015, que ayer inició. Preciso que hoy serán atendidos 30,378 alumnos de tercer grado de secundaria, mientras que en 2013 fueron 25,504; en el nivel medio superior (bachillerato) serán 46,822 contra 44,546 de 2013; y en nivel superior se pasó de 23,525 a 33,300 estudiantes. Graco Ramírez sostuvo que este aumento en la matrícula en más de 17,000 estudiantes confirma la eficiencia que existe en la inversión que Morelos hace en educación, a través del Programa Beca Salario. Preciso que existen a nivel medio superior y superior nueve programas que otorgan becas a los estudiantes, además del estatal Beca Salario, por lo que solicitarán a los estudiantes decidan cuál desean obtener. La vía para acreditar la decisión, dijo, será por Internet. El gobernador de Morelos explicó que el Programa Beca Salario tiene como objetivo garantizar equidad a todos los alumnos a partir del tercer grado de secundaria. Y para ello, se habrá de invertir, apuntó, 560 millones de pesos. Graco Ramírez sostuvo que ante el reto de atender a 110,000 estudiantes con la Beca Salario ordenó garantizar el depósito del apoyo a todos los beneficiarios sin importar su ubicación geográfica, pues en el pasado ciclo escolar se detectó que muchos alumnos por no tener acceso al internet o a una sucursal bancaria no cobraron este beneficio.

La Jornada Morelos, (José Luis Garcitapia),

http://www.jornadamorelos.com/2014/8/19/politica_notas_02.php.

El Caudillo de Morelos, p.p. y 5, (Omar Ocampo).

El Sol de Cuernavaca, (Mónica González),

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3508728.htm>.

Diario de Morelos, (DDM Staff),

<http://www.diariodemorelos.com/article/crece-apoyo-estudiantes-con-becas-seguridad-y-mochilas>.

La Unión de Morelos, p.12, (Sin firma).

El Regional del Sur, (Redacción),

http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=57969:2014-08-19-12-56-47&catid=42:local&Itemid=63.

Crean la Federación Nacional de Sindicatos de Organismos Públicos Descentralizados de Educación Media Superior

Este lunes se dio a conocer la conformación de la Federación Nacional de Sindicatos de Organismos Públicos Descentralizados de Educación Media Superior (FNSOPDEMS), con el fin de reclamar el respeto a los contratos colectivos de trabajo firmado con los trabajadores de los diferentes subsistemas y la no aplicación de la Ley Federal del Servicio Profesional Docente. Aseveraron que tan sólo en lo que se refiere al concurso de oposición para asignación de plazas, el 67% de los aspirantes "reprobaron" el examen. Como parte de una actividad simultánea en la mayoría de los estados del país, los líderes y representantes de sindicatos del Colegio de Bachilleres del Estado de Morelos (Cobaem), del Colegio Nacional de Educación Profesional Técnica (Conalep Morelos) y del Colegio de Educación Científica y Tecnológica del Estado de Morelos (Cecytem) informaron de la conformación de este bloque, con el propósito de defender los derechos laborales de sus agremiados. Hay que recordar que este año, por primera ocasión se destinarán las plazas de docentes en nivel medio superior, mediante concurso de oposición y examen nacional. De esta forma, se distribuirán plazas tanto permanentes como temporales. Esto provocó la inconformidad de sindicatos, los que hoy dieron a conocer que se unieron para exigir que se cumpla con las condiciones del contrato colectivo de trabajo que firmaron las diferentes instituciones. Los representantes de los sindicatos Martín Tapia Guzmán del Cecytem, Felipe Arturo Marquina Rubio y Alberto Salazar Morales, ambos del Conalep; y Georgina Díaz Rodríguez, expusieron demanda a que se abra una mesa de diálogo para buscar alternativas a este problema. Dejaron claro que no buscan la confrontación, pero sí el respeto a sus derechos y a que se cumpla con los objetivos de mejorar la calidad en la formación de los jóvenes.

La Unión de Morelos, (Tlauri Preciado),

<http://www.launion.com.mx/secciones/sociedad/11351-crean-la-federaci%C3%B3n-nacional-de-sindicatos-de-organismos-p%C3%BAblicos-descentralizados-de-educaci%C3%B3n-media-superior.html>.

El Caudillo de Morelos, p.3, (Violeta Luna).

Cierra sus puertas Universidad del Sol

Universidades privadas empezaron a cerrar sus instalaciones ante la falta de alumnos. La semana pasada la Universidad del Sol, primera en su tipo en ofrecer la Licenciatura en Ciencias de la Comunicación, anunció la suspensión de sus servicios por la falta de liquidez económica, en tanto que otras siete se encuentran en la misma situación, derivado de la baja en su matrícula y porque los jóvenes optaron ya por la escuela pública. Itzel Carmona Gándara, presidenta de la Asociación de Instituciones de Educación Superior Privada en Morelos (AIESPEM), expuso que las consecuencias de la disminución de la matrícula se debe a la apertura universal de la UAEM, y la ventaja económica que significa el pago de la Beca Salario, además del tema de la seguridad, porque alumnos foráneos no están llegando a las aulas como lo hacían antes. Sumado a lo anterior, se dijo que la situación económica que se vive no sólo en Morelos, si no en otras entidades del país, ha influido en que los jóvenes accedan a las escuelas públicas, independientemente de que cada vez la oferta educativa es más amplia y con más oportunidades para los jóvenes. Y es que en su recuento, dijo que hay 85 universidades privadas operando en Morelos, además de otras foráneas que no son de la entidad. "Nosotros vemos con preocupación en que hay escuelas en donde ha disminuido hasta en un 50 por ciento la matrícula, sobre todo aquellas en donde las colegiaturas son muy bajas, y en donde los estudiantes prefieren irse a la UAEM por tener el mismo rango de oferta". La matrícula de alumnos dentro de las universidades privadas que pertenecen a la AIESPEM, llegaba a los 20 mil estudiantes; a la fecha y previendo que en breve las inscripciones se cerrarán de manera definitiva, se contempla llegar a los 16 mil jóvenes.

El Sol de Cuernavaca, (Mónica González),

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3508760.htm>.

El Caudillo de Morelos, p. 10, (Omar Ocampo).

El Regional del Sur, (Luis Gallardo),

http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=57970:2014-08-19-12-58-19&catid=42:local&Itemid=63.

Nacional:

El Conricyt, cuatro años abonando en la formación de científicos

En un país donde el número de investigadores continúa siendo muy bajo (uno por cada 10 mil habitantes) el acceso a la información y publicaciones científicas abonará a mayores condiciones para que en México cada día existan más investigadores en todas las áreas del conocimiento. Bajo esa perspectiva, instituciones como el Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt), la Secretaría de Educación Pública, las universidades Nacional Autónoma de México, Autónoma Metropolitana y de Guadalajara, el Centro de Investigaciones y Estudios Avanzados, el Instituto Politécnico Nacional, la Corporación Universitaria para el Desarrollo de Internet y la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior (Anuies), fundaron

hace cuatro años el Consorcio Nacional de Recursos de Información Científica y Tecnológica (Conricyt), gracias al cual hoy cientos de universidades estatales, politécnicas, tecnológicas y centros de investigación pueden tener acceso a muchas de las publicaciones científicas en línea más importantes de México y el mundo.

La Jornada, p.2, (Emir Olivares Alonso).

En Ensenada se está a punto de encender por primera vez un foco con energía del oleaje

Pese a la existencia en México de enorme potencial en la generación de energía marina sustentable, los poderes Ejecutivo y Legislativo, al reformar al sector energético del país, olvidaron implementar una política que incentive el desarrollo de esta tecnología. Alma Santa Rita Feregrino, consultora en ingeniería especializada en energías renovables del Grupo Energías Alternativas, Estudios y Proyectos (ENAL), manifestó lo anterior durante el primer taller Hacia energías sustentables marinas: resultados, retos y redes, que se realizó en instalaciones del Centro de Investigación Científica y Educación Superior de Ensenada (Cicese) el pasado 14 de agosto. "Ni la UNAM (Universidad Nacional Autónoma de México), que es el principal centro de investigación científica del país, cuenta con una instalación de esa naturaleza", apuntó César Ángeles Camacho, del Instituto de Ingeniería de la máxima casa de estudios superiores del país.

La Jornada, p.3, (Javier Cruz Aguirre).

Se encadenan jóvenes rechazados de la UAGro a la fuente de La Diana

Jóvenes rechazados de las facultades de Odontología y Medicina de la Universidad Autónoma de Guerrero amarraron sus manos con cadenas y se apostaron durante 4 horas en la fuente de la glorieta de La Diana, para exigir a las autoridades universitarias alternativas educativas en el renglón de salud. Los estudiantes que no fueron aceptados en esas facultades de la UAGro, cumplieron 26 días de protestas y plantón en el kiosco del zócalo de Acapulco, donde exigen la intervención del gobernador del estado Ángel Aguirre Rivero. Los jóvenes que se autodenominan Movimiento Kiosco, se instalaron a las 11:00 horas en la glorieta de La Diana Cazadora, se colocaron cadenas en las manos como símbolo de esclavitud al no permitirles seguir superándose. Jesús Barrientos Ruiz, aspirante a la Facultad de Medicina, dijo que a 26 días de iniciar su protesta, el rector de la máxima casa de estudios del estado se ha negado a dialogar con ellos, a pesar de haberle reiterado que están abiertos a recibir propuestas de estudio.

La Crónica de Hoy, (Mar Horacio Ramos), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/851777.html>

Internacional:

Cosmonautas sueltan de la EEI satélite de una universidad de Perú

Dos cosmonautas rusos comenzaron su semana el lunes flotando fuera de la Estación Espacial Internacional (EEI) para soltar un pequeño satélite de una universidad peruana, instalar experimentos científicos y abordar algunas tareas de mantenimiento. El primero en salir fue el cosmonauta Oleg Artemyev, quien desde una escalera lanzó el satélite de un kilo con forma de cubo construido por estudiantes de la Universidad Nacional de Ingeniería de Lima. Los experimentos incluyen biomateriales y extremófilos, organismos que pueden vivir en ambientes extremadamente hostiles.

La Jornada, p.2, (Reuters).